

VARIOS

(Viana pág. 1)

enero 1982 el aceite crudo de palma declinó en un 2%, subió 18% en febrero, 25% en marzo, luego 28% en abril y ahora 34% en mayo.

Durante la semana de junio 11-18 el aceite de palma fue el más débil de los aceites en el mercado mundial declinando su precio en 4%.

FILIPINAS

Una enfermedad misteriosa ha afectado hasta ahora cerca de 6.000 árboles de cocoteros. Esta enfermedad ha sido identificada como "socorro wilt" y mata una palma de cocotero en pocos días. Se ha conocido que la enfermedad ocurre en terrenos que se encuentran entre 110 - 190 metros sobre el nivel del mar.

AFILIACION AL ISS.

Son grandes y costosos los perjuicios sociales y económicos que sufren los cultivadores de palma africana cuando sus empleados directos no se encuentran cubiertos por una entidad que venga a complementar y aún a suplir los servicios de atención de salud.

El Instituto de Seguros Sociales, ISS, se encuentra hoy trabajando con reglamentos que actualizan y relevan conceptos y mecanismos inadecuados, que permiten afiliar a sus trabajadores con un servicio integral que incluye:

- Enfermedad general y maternidad
- Invalidez, vejez y muerte, y
- Enfermedades y accidentes profesionales.

Es de anotar que no es requisito indispensable que la plantación se ubique en una zona donde exista el centro de atención, pero si es importante afiliarse a la más cercana. También vale la pena mencionar que el servicio para un afiliado es nacional y podrá ser prestado en cualquiera de los centros de atención del ISS en el país. De igual forma el ISS, podrá prestar la atención de salud indirectamente, es decir a través de contratos celebrados para tal fin. Esto es, contratar con una entidad o un profesional de la localidad, mediante la asignación de los beneficios a un centro de atención accesible de una localidad vecina o mediante unidades y equipos móviles de atención.

FEDEPALMA, se permite recomendar a los interesados acercarse a la oficina más cercana del Seguro Social con el fin de ampliar la información o dirigirse directamente a la Federación.

FINAL DEL CICLO

A esta fecha se espera que los inventarios de 17 aceites y grasas seleccionados declinen a 14.8% de consumo el próximo octubre 1 de un alto nivel de 18.6% hace dos años y del anterior nivel bajo de 14.9% en 1977.

Los desarrollos de las existencias de aceites y grasas ciertamente son siempre de particular interés debido a que muestran las consecuencias de los desarrollos de producción y consumo. En otras palabras, los inventarios mundiales no están en estos momentos supercortos, pero su dirección es importante conocerla. Estas existencias de aceites y grasas usualmente están cambiando en un ciclo de 2 a 3 años. Sus efectos sobre precios, son más pronunciados cerca de los picos de los ciclos. Con los inventarios por debajo del nivel de hace un año para la mayoría de los aceites y grasas más relevantes en todos los países más importantes, se espera también que las existencias de aceite de soya americano caigan rápidamente por debajo de los niveles del año anterior, de mayo 82 hacia adelante, después que alcanzaron el nivel del año pasado al final de abril de 0.96 millones de toneladas. Se espera entonces que bajen rápidamente a 0.6 millones de toneladas para el final de septiembre.

Lo anterior significa que los inventarios mundiales de aceites y grasas han entrado al último trimestre de su ciclo con tendencia a la baja.

INFORMACION

Con el fin de hacer una evaluación lo más acertada posible y aprovechando la terminación del primer semestre del año, le solicitamos a usted, señor cultivador, el favor de enviarnos los datos sobre producción de aceite de palma del período mencionado.

Nuevamente les recuerdo que esta y cualquier otra información es única y exclusivamente de uso privativo de la federación.

No sobra recordarles la actualización de su información estadística básica que requiere nuestra entidad y sea esta la ocasión oportuna para ello, y además para enviar los saldos de las cuentas de cobro, que tanto se pierden: "No dejes para mañana lo que nos puedes pagar hoy."



FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

**CULTIVADOR:
LA AFILIACION A LA FEDERACION NO ES UNA OBLIGACION, ES UN DEBER GREMIAL Y COMERCIAL PARA LA BUENA MARCHA DE TU ACTIVIDAD.**

A F I L I A T E